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Monsieur le Conseiller départemental, 

Mesdames et Messieurs les élus, 

Mesdames, Messieurs, 

Chers amis, 

 

C’est toujours avec un très grand plaisir que nous vous accueillons dans cette 
salle Louis Richard, pour cette cérémonie des vœux, qui allie à l’évidence le 
respect d’une tradition, mais qui permet aussi au-delà de l’échange, de cultiver, 
avec son moment de convivialité, une relation de proximité toujours appréciée. 
C’est pourquoi, je ne faillirai pas à cette tradition, en vous présentant, avec 
l’ensemble du conseil municipal réuni, mais aussi avec notre conseil municipal 
d’enfants, toujours très présent et fidèle, tous nos vœux les plus chaleureux de 
bonne et heureuse année 2024. 
Qu’à travers cette expression, chacune et chacun y trouve ce qu’il peut espérer le 
plus légitimement, santé bien sûr, bonheur et réussite, pour lui permettre d’évoluer 
le plus sereinement dans notre société aux mutations continues, et aux 
incertitudes internationales inquiétantes. 
C’est bien cette adéquation qui doit être notre objectif dans cette recherche d’un 
idéal qui trouve rapidement ses limites, et la collectivité, je devrais dire les 
collectivités jusqu’à l’État, doivent y participer dans le champ de leurs 
compétences et selon leurs moyens bien sûr. Aussi, c’est dans une approche 
lucide, mais volontaire, tant constructive que pragmatique qu’il convient d’aborder 
2024. 
J’aurai l’occasion de tracer les perspectives de 2024 très rapidement, mais je 
voudrai avoir un regard sur 2023 avant de le faire. 
Mais auparavant, je voudrais vous faire part des excuses de Monsieur le Député 
Quentin BATAILLON, ainsi que de celles de Monsieur le Préfet, qui aurait souhaité 
être parmi nous ce soir, mais qui se trouve retenu par des obligations auxquelles il 
ne peut se soustraire.  
Je tiens à saluer le retour du Préfet à Saint-Genest-Lerpt, à la résidence de Cizeron, 
à souligner l’intérêt que porte Monsieur le Préfet pour notre commune, et nous lui 
souhaitons de pouvoir trouver ici, avec sa famille, toute la sérénité qu’il convient 
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pour conduire la lourde mission de représentant de l’État dans le département. Le 
conseil municipal aura prochainement l’occasion de recevoir Monsieur le Préfet, 
qui a accepté notre invitation. 
 
2023 a été l’année de mi-mandat. Nous en avons d’ailleurs rendu compte dans la 
dernière brochure municipale. Plusieurs éléments sont à retenir. Cette année a été 
consacrée à la préparation, la définition et la matérialisation de nos quatre grands 
projets. J’y reviendrai. 
Cela nous a fortement mobilisés, et nous sommes accompagnés dans ces 
opérations, par des équipes de professionnels, cabinets, agences, entreprises, que 
je tiens à saluer pour leurs engagements, leurs conseils, et surtout leurs 
prestations que nous espérons tous de la meilleure qualité. 
Mais parallèlement, 2023 a aussi été une grande année dans le soutien et le 
développement de nos services, et du service public d’une manière générale. 
Je ne voudrais pas dresser ici un inventaire qui omettrait malencontreusement une 
de ses composantes, mais je rappellerai la recomposition de notre police 
municipale, désormais opérationnelle, la reconstitution de notre école municipale 
des enseignements artistiques, avec une progression très substantielle de ses 
effectifs, la création d’un service de délivrance des passeports et cartes d’identité, 
le développement de l’aide à nos associations avec la plateforme associative, les 
équipements en matériels performants pour nos services techniques, la 
coopération avec Saint-Étienne métropole pour l’implantation d’une station 
Vélivert, le développement de la collecte des déchets ménagers, la contribution de 
nos services aux mesures de vigilance pour faire face au changement climatique, 
autant d’actions et de participations qui ne se limitent pas à cette seule 
énumération. 
Et 2023 a aussi été une année très riche humainement et culturellement. La 
place de chacun dans notre société, ainsi que la diffusion culturelle ont été 
des maître-mots de l’action municipale. 
Je voudrais ici évoquer l’exercice de la démocratie de proximité avec ses multiples 
déclinaisons, et ses résultats tout à fait remarquables : conseil des seniors, 
rapporteur citoyen, comité des quartiers, sans oublier notre conseil municipal 
d’enfants et ma participation à la convention nationale de la démocratie locale à 
Paris. 
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L’action sociale et la politique du logement nous ont sensibilisé et mobilisé sur des 
sujets pour le moins délicats et à la dimension humaine évidente. C’est ainsi que 
nous nous préoccupons très fortement des évolutions sur la gestion du logement 
social, afin de garder une approche locale certaine, meilleur gage de l’équilibre 
social de nos territoires. Nous avons apporté notre contribution à la mise en 
place du plan « grand froid », sans que cette disposition n’ait véritablement eu 
d’écho, alors même que seules cinq collectivités y participent dans une dimension 
solidaire, humaine et attentive aux souffrances des sans-abri lors des périodes 
hivernales telles que celle que nous venons de traverser. 
La culture et sa place dans la cité ont été traitées dans une approche participative 
très élargie. Le succès du festival « Là où va l’indien » est là pour en attester, et les 
évolutions prochaines de notre espace culturel devraient encore améliorer cette 
diffusion culturelle, qui s’ouvre aussi sur une coopération avec un réseau des 
médiathèques pour un contrat territorial de lecture, et sur l’art, avec une prochaine 
exposition d’une œuvre majeure du musée d’art moderne à l’&sperluette. 
Le sport n’a pas été en reste en 2023, avec l’obtention du label « terre de jeux 
2024 », dans le cadre de la préparation des jeux olympiques 2024, la tenue de la 
Coal Cup, grâce à l’engagement remarquable de ses organisateurs et des 
bénévoles qui les entourent, et que je salue pour leur confiance, leur fidélité et leur 
maîtrise parfaite de l’organisation. L’accompagnement de la collectivité, grâce à la 
coopération de l’Office municipal des sports, se poursuivra dans une double 
dimension de fonctionnement et d’investissement, au service de tous les clubs 
sportifs. 
Notre préoccupation constante de l’environnement nous a conduit à prendre 
des dispositions qui doivent être saluées pour leur impact réel sur les évolutions 
climatiques et sur la sauvegarde de la nature. L’extinction de l’éclairage public, 
la constitution d’un fonds forestier communal, la poursuite des acquisitions de 
véhicules propres, le renouvellement de la convention avec la Ligue de Protection 
des Oiseaux, la gestion économe de l’eau et sa récupération, autant d’actions qui 
porteront leurs fruits, et qui contribueront à engager de nouvelles perspectives sur 
le sujet. 
Sans oublier l’éducation et la jeunesse, pour lesquels l’attention est toujours 
vigilante, et les évolutions futures de nature à assurer une qualité des équipements 
et un accompagnement fonctionnel de tout premier plan, dans un monde où cette 
préparation est primordiale pour l’insertion, la réussite et le parfait 
épanouissement. 
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Tout cela s’est fait grâce à l’implication de tous mes collègues, qu’ils soient 
adjoints ou conseillers municipaux, et que je tiens ici à remercier très sincèrement 
pour cet engagement et ce dévouement à la cause publique, au service de notre 
collectivité et de ses citoyens. 
 
2024 est donc là, et je n’alourdirai pas le propos en détaillant l’ensemble des 
actions que nous allons poursuivre, sinon pour vous dire que dans chacune des 
délégations, nous amplifierons encore le mouvement, et que la défense du service 
public, la présence de proximité et l’attention portée à nos concitoyens, à la qualité 
du cadre de vie et à l’environnement, resteront les fondements de cette politique 
municipale que nous portons collectivement et solidairement. 
2024 retiendra notre attention sur nos quatre grands projets. 
D’ores et déjà, les premières constructions de la tribune-boulodrome émergent 
de terre, et le suivi attentif de ce chantier est assuré tant par les élus dans leurs 
délégations respectives, que par nos propres services, qui mettent tout en œuvre 
pour tenir les engagements et respecter les délais. Nous nous attacherons à 
concilier la poursuite de pratiques sportives, tout comme l’organisation de 
manifestations exceptionnelles, je pense notamment à la Coal Cup, sur site. 
De la même manière, vous avez sans doute constaté le démarrage des travaux de 
rénovation de l’accueil en mairie, et la modernisation de la salle du conseil 
municipal. Ici, outre la réhabilitation nécessaire des locaux, ce sont les services 
rendus à nos concitoyens qui ont été envisagés, avec un déploiement des 
nouvelles technologies, et le passage à une administration entièrement numérisée. 
Cette évolution inéluctable aujourd’hui, a été voulue avec un accompagnement et 
une présence en personnel qui ne désincarne pas l’administration, mais qui au 
contraire, humanise ce premier degré de proximité, tant apprécié de tous les 
usagers. Cette réflexion sera d’ailleurs complétée par une action sur l’inclusion 
numérique, avec le premier palier du dispositif porté par le CCAS, et qui trouvera 
son aboutissement avec un local dédié, conformément au souhait exprimé par le 
conseil des seniors. 
Le troisième chantier a aussi débuté, et va connaître prochainement des 
démolitions : je veux parler de la deuxième tranche de l’espace Pinatel, qui 
comporte la modification de la scène, l’aménagement des coulisses, la création de 
loges et d’un tiers lieu culturel, dans une approche repensée de cet espace, avec 
des expressions retenues de ses utilisateurs, mais aussi du conseil des seniors.  
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Enfin, la réfection des préaux du groupe Pasteur, la végétalisation de toutes les 
cours, et l’ouverture de l’école sur la cité constitueront le quatrième chantier 
qui devrait débuter au deuxième trimestre de cette année. L’ambition est forte, et 
nécessite une volonté déterminée pour promouvoir l’éducation dans des cadres 
adaptés et toujours tournés vers l’excellence. 
Vous l’imaginez, ces opérations représenteront l’essentiel de notre futur budget 
d’investissement. Pour autant, les interventions plus classiques sur la voirie, ou la 
maintenance de l’ensemble de nos équipements seront toujours bien présents, 
grâce à l’intercommunalité, mais aussi par les travaux en régie qu’assurent 
annuellement nos propres services techniques. 
Vous le constatez, 2024 sera intense en travaux, mais aussi en actions, et une des 
premières à émerger sera celle de la refonte de notre site internet. Il n’était pas 
de meilleure occasion que cette soirée pour vous en donner un aperçu, sous la 
forme d’une projection, préparée par notre service communication, et l’élu en 
charge des nouvelles technologies. Je laisse le soin à Nicolas LAURENSON de nous 
faire découvrir ce nouveau site. 
 

Diaporama site internet 
 
Merci pour cette présentation, et gageons de l’utilité de ce moyen de  
communication adapté et très consulté. 
 
Je ne saurais terminer sans évoquer la santé financière de notre collectivité, 
même si beaucoup d’autres sujets mériteraient légitimement des développements 
nourris. Nous aurons peut-être l’occasion d’en discuter tout à l’heure, autour d’un 
verre. 
Mais avant que les esprits ne soient embrumés, je voudrais revenir sur le contrôle 
juridictionnel de la Chambre régionale des comptes, auquel toutes les 
collectivités, un jour ou l’autre, sont soumises, et que nous avons subi en 2023. 
Nous avons eu l’occasion de présenter le rapport définitif, valant jugement, lors du 
dernier conseil municipal, et sa lecture est de nature plutôt rassurante, tant sur 
la gouvernance, les ressources humaines ou la commande publique. 
L’analyse financière et les perspectives d’investissement n’ont fait l’objet d’aucune 
recommandation particulière, et l’appréciation globale de la gestion a été jugée 
satisfaisante. C’est une bonne nouvelle tant pour Saint-Genest-Lerpt et ses 
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habitants, que pour l’ensemble des élus qui consacrent temps et énergie au 
service de la commune. 
 
Et c’est avec cette confiance que nous préparons le futur budget, où nous 
porterons toujours la volonté de développer la collectivité en respectant le 
contribuable, dans un équilibre qui autorise l’audace, mais qui écarte l’aventure. 
C’est plus sage pour tous. 

Je vous remercie, et je vous invite au buffet qui nous attend. 

 
 

 

Je renouvelle à l’ensemble des personnes présentes ce soir, 

responsables d’associations, bénévoles, acteurs économiques et 

forces vives de notre territoire, personnes engagées et 

personnels de nos administrations, intervenants de tous ordres 

sur notre commune, et à quelque titre ou grade que ce soit, des 

vœux de bonne et heureuse année 2024. 
 


